



Der Pressesprecher des Landgerichts

Landgericht Mönchengladbach Postfach 10 16 20 41016 Mönchengladbach

An die
Bezieher der Presseübersicht
des Landgerichts

Mönchengladbach

Postfach 10 16 20
41016 Mönchengladbach
Telefon (02161) 276 - 0
Durchwahl: (02161) 276 - 222
Telefax (02161) 276 - 310
Joachim Banke
Vorsitzender Richter am Landgericht
Datum 29.12.2004

Betr.:

Direktor des Amtsgerichts Viersen a.D. Peter Christian Gollos am 18.12.2004 verstorben

Sehr geehrte Damen und Herren,
der langjährige Direktor des Amtsgerichts Viersen Peter Christian Gollos, der erst vor zwei Jahren aus dem aktiven Dienst ausgeschieden ist, ist nach langer schwerer Krankheit am 18.12.2004 verstorben. Herr Gollos, der eine Frau und drei erwachsene Kinder hinterlässt, wurde am 23.12.2004 unter großer Anteilnahme im Kreise seiner Verwandten, Freunde und Kollegen auf dem Friedhof seiner Heimatstadt St. Tönis/Tönisvorst beigesetzt. Mit Peter Christian Gollos, der das Gesicht der Justiz im Landgerichtsbezirk Mönchengladbach und besonders auch in seinem Amtsgerichtsbezirk Viersen über viele Jahre entscheidend geprägt hat, ist eine große, beeindruckende Richterpersönlichkeit von uns gegangen.

Der in Landeshut/Schlesien geborene und in Potsdam und Düsseldorf aufgewachsene Peter Christian Gollos begann nach juristischen Studien in Köln und Heidelberg seine richterliche Laufbahn 1967 bei dem Landgericht Düsseldorf. In den Folgejahren war er bei den Amtsgerichten Kempen und Mönchengladbach tätig. In Mönchengladbach wurde er im Jahre 1970 zum Amtsgerichtsrat ernannt. 1979 wurde Herr Gollos vorübergehend an das Oberlandesgericht Düsseldorf abgeordnet. In den Jahren 1980 bis 1982 war Herr Gollos als Personaldezernent für den richterlichen Dienst in der Verwaltung des Landgerichts Mönchengladbach tätig. Gleichzeitig war er Mitglied einer Berufungszivil- und Beschwerdekammer. Anfang September 1982 wechselte Herr Gollos an das

Amtsgericht in Viersen, zu dessen Direktor er mit Wirkung ab 22.09.1982 ernannt wurde.

Dort befasste er sich neben seiner verantwortungsvollen Tätigkeit als Behördenleiter des Amtsgerichts im Rahmen seiner richterlichen Tätigkeit mit allgemeinen Zivilsachen, insbesondere mit Streitigkeiten aus Miet-, Kauf- und Werkverträgen. Herr Gollos, Amtsrichter aus Berufung, hat immer die Nähe zu den Verfahrensbeteiligten gesucht und sich in den von ihm zu entscheidenden Verfahren engagiert um gerechte, dem sozialen Ausgleich dienende, die Parteien überzeugende und sie auch auf Dauer zufriedenstellende Lösungen bemüht. Sein Ziel war nicht so sehr die streitige Entscheidung des Rechtsstreits, die zwischen den Beteiligten neue Gräben aufwerfen kann, sondern die interessengerechte, nachhaltige gütliche Einigung der Parteien, die ihm oft nach langen und geduldigen Vergleichsgesprächen gelang.

Banke